
Pensioni: Ok ministeri ad aumento per dottori commercialisti  
Via libera a manovra 'montanti', capitalizzazione 4,31% in 2015'  
ROMA  
(ANSA) - ROMA, 16 SET - Pensioni più ricche per i dottori commercialisti. E', infatti, 
arrivato il semaforo verde da parte dei Ministeri vigilanti (del Lavoro e dell'Economia, 
ndr) alla delibera con cui la Cassa previdenziale di categoria(Cnpadc) "riconosce sui 
montanti contributivi calcolati al 31 dicembre 2014 degli iscritti non pensionati un 
'extra-rendimento' della gestione patrimoniale del 2,81% che si aggiunge all'1,5% già 
previsto da Regolamento, per un tasso di capitalizzazione complessivo per l'anno 2015 
del 4,31%". Con questa approvazione, fa sapere l'Ente, "76,7 milioni di euro, accantonati 
negli ultimi esercizi grazie ai maggiori rendimenti effettivamente realizzati dalla Cassa 
sul patrimonio rispetto alla media quinquennale del Pil, vengono riversati sui montanti 
per rafforzare le future pensioni" dei professionisti iscritti. Questo via libera, sottolinea 
il presidente della Cnpadc, Renzo Guffanti, "testimonia e premia, allo stesso tempo, gli 
sforzi compiuti, in questi anni di sana e prudente gestione della Cassa, verso la strada 
della maggiore adeguatezza dei trattamenti, penalizzata non poco dalla continua 
flessione del Pil, senza mai perdere di vista la sostenibilità del sistema complessivo". Si 
tratta, prosegue, di un "importante traguardo" che "non va considerato come un punto di 
arrivo ma, al contrario, grava di ulteriore responsabilità chi si avvicenderà alla guida 
della Cassa (l'Ente procederà nelle prossime settimane al rinnovo dei vertici, ndr), che 
avrà l'onore e l'onere di conservarla e farla ancora progredire con dedizione e spirito di 
servizio". (ANSA). 
 
Professioni: Adepp,Ue vuole competenze sempre più flessibili  
Oliveti, 'senza cambiamento, apertura frontiere non è positiva'  
CAPRI  
(ANSA) - CAPRI, 16 SET - "C'è l'esigenza di avere una lettura europea del lavoro 
autonomo", perché "il mondo lavorativo muta, richiede competenze sempre più 
flessibili", e "l'istruzione, la formazione e aggiornamento continuo stanno diventando 
elementi fondamentali" per l'affermazione del professionista e dell'impresa nel quadro 
comunitario. Ad affermarlo il presidente dell'Adepp (Associazione degli Enti previdenziali 
dei professionisti), Alberto Oliveti, nella prima giornata del convegno della stessa 
organizzazione delle Casse pensionistiche dedicato a Europa, professioni e sviluppo 
sostenibile, a Capri (Napoli). "L'apertura delle frontiere - ha proseguito - se non si è 
pronti al cambiamento, può portare ad effetti negativi, non positivi, per i nostri 
professionisti". 
 
Banche:Ente dottori commercialisti,Atlante?Ora no condizioni  
Guffanti, 'nessuna preclusione' se termini operazione chiari  
CAPRI  
(ANSA) - CAPRI, 16 SET - La partita per l'adesione delle Casse di previdenza private al Fondo Atlante per il 
salvataggio delle banche "non poteva essere giocata in 72 ore. Se si verificheranno le condizioni per poter 
fare un'operazione condivisa, con tutti gli strumenti di controllo, di governance, di verifica preventiva" e 
stabilendo "chi fa cosa, vendendo che cosa e a che condizioni, penso non ci sia nessuna preclusione". Così 
il presidente della Cassa previdenziale dei dottori commercialisti (Cnpadc) Renzo Guffanti torna, in un 
colloquio con l'ANSA, sul mancato investimento da parte degli Enti pensionistici dei professionisti, a 
margine di un evento promosso dall'Adepp (l'Associazione che riunisce le Casse) a Capri, sottolineando 
come, allo stato attuale, non vi siano le condizioni per procedere all'operazione finanziaria (per la quale si 
ventilava l'impiego di 500 milioni di euro, ndr). Il riferimento alle "72 ore" riguarda la fase di trattativa fra 
il Governo e l'Adepp per partecipare all'iniziativa, che si è tenuta alla fine dello scorso mese di luglio, 
prima che l'ipotesi sfumasse all'inizio di agosto. 
 



Sisma: De Vincenti, 'Casa Italia' è svolta per ricostruire  
'Mettere insieme tutte esigenze che servono a una comunità'  
>  
(ANSA) - CAPRI, 17 SET - Il Governo "ha lanciato recentemente un grande progetto 
chiamato 'Casa Italia': un'idea nata durante i giorni drammatici del recente terremoto 
che ha colpito, ancora una volta, l'Italia e un pezzo della sua comunità. In questi giorni 
abbiamo capito che una svolta è indispensabile, che dobbiamo declinare in modo diverso 
la parola ricostruire, che dobbiamo mettere insieme tutte le esigenze di cui oggi una 
comunità, una popolazione ha bisogno per ripartire nel modo migliore possibile, 
nell'ambiente migliore possibile". E' quanto scrive il sottosegretario alla Presidenza del 
Consiglio, Claudio De Vincenti, in un messaggio inviato al presidente dell'Adepp 
(Associazione degli Enti previdenziali privati), Alberto Oliveti, durante un convegno a 
Capri. (ANSA). 
 
Previdenza: De Vincenti, Casse decisive per stabilità Italia  
Messaggio a presidente Adepp, 'sì investimenti solidi e oculati'  
CAPRI  
(ANSA) - CAPRI, 17 SET - "La realtà delle Casse previdenziali vive un momento decisivo 
nel suo essere soggetto di equilibrio e stabilità nel sistema-Italia. Le vostre politiche di 
valorizzazione ed investimento del patrimonio devono - come del resto voi stessi 
teorizzate - conformarsi ai principi della trasparenza, del rigore, e della prudenza". Lo si 
legge nel messaggio che il sottosegretario alla Presidenza del Consiglio dei Ministri, 
Claudio De Vincenti, ha inviato al presidente dell'Adepp (Associazione nazionale degli 
Enti previdenziali dei professionisti), Alberto Oliveti, in avvio della seconda giornata dei 
lavori della conferenza dell'Associazione, a Capri. In questo ambito, prosegue, "è 
possibile contribuire allo sviluppo del sistema Paese, attraverso iniziative di 
investimento solide ed oculate" e in grado, chiude De Vincenti, di creare un mercato di 
capitali "più paziente". 
 
Previdenza: De Vincenti, continuare il dialogo con gli Enti  
'Casse possono svolgere ruolo architrave come in altri Paesi'  
CAPRI  
(ANSA) - CAPRI, 17 SET - "Ritengo utile proseguire nel confronto che abbiamo avuto negli 
ultimi tempi, in modo da accentuare il vostro profilo di mercato, semplificando le 
procedure laddove possibile, puntando su rigore, autonomia e trasparenza". Lo si legge 
nel messaggio che il sottosegretario alla Presidenza del Consiglio dei Ministri, Claudio De 
Vicenti, ha inviato in occasione del convegno promosso a Capri dall'Adepp (Associazione 
delle Casse pensionistiche private). "Vedo negli Enti - prosegue - la possibilità di svolgere 
quel ruolo architrave che in altri Paesi la previdenza privata riesce a svolgere in modo 
decisivo". 
 
Sisma: casse private, 'Casa Italia'? Pronti conoscere piano  
Adepp replica a De Vincenti su ipotesi sostegno a iniziativa  
>  
(ANSA) - CAPRI, 17 SET - "Mi pare il Governo abbia deciso di tenere presenti le Casse 
come potenziali elementi di sostegno a questo progetto che, mi pare, abbia un respiro 
nazionale. Credo sia interessante, perciò, ascoltare e conoscere" in cosa consiste 
l'iniziativa. Così il presidente dell'Adepp (Associazione degli Enti previdenziali dei 
professionisti), Alberto Oliveti risponde all'ANSA riguardo ad un'eventuale partecipazione 
al piano di ricostruzione post-sisma, durante un convegno a Capri, nel quale era stato 
letto stamani un messaggio del sottosegretario alla Presidenza del Consiglio Claudio De 



Vincenti, in cui aveva sottolineato che pure le Casse potrebbero "svolgere un ruolo 
fondamentale". "Mi auguro - incalza - che il sostegno che ci verrà richiesto sia 
finanziario, ma anche in termini di competenze che, come professionisti, siamo 
disponibili ad offrire. Attendiamo di capire quale sia l'impostazione di tale 
investimento", chiosa Oliveti. (ANSA). 
 
Professioni: Cassa forense, valorizzare equiparazione a Pmi  
Luciano, puntare su formazione, entro 2020 più chance in Europa  
CAPRI  
(ANSA) - CAPRI, 17 SET - Occorre "valorizzare" l'opportunità (sancita dalla legislazione 
italiana nell'ultima Legge di Stabilità, ndr) della equiparazione normativa dei 
professionisti alle Piccole e medie imprese (Pmi), grazie alla quale le categorie possono 
accedere ai Fondi europei per sviluppare la propria attività. Lo afferma il presidente 
della Cassa nazionale di previdenza forense, Nunzio Luciano, nel corso 
dell'appuntamento promosso dall'Adepp (Associazione degli Enti previdenziali privati e 
privatizzati) a Capri. Secondo il vertice dell'istituto pensionistico degli avvocati, infatti, 
in Europa crescerà "entro il 2020 la richiesta di servizi professionali e di assistenza legale 
in Europa", dunque gli esponenti della categoria devono saper cogliere le chance di 
finanziamento comunitarie, anche "potenziando la propria formazione". 
 
Professioni:Ente biologi,alta formazione con fondi Erasmus  
Stallone, iniziative 'ad hoc' per lavorare nelle aziende  
CAPRI  
(ANSA) - CAPRI, 17 SET - L'Enpab (Ente previdenziale dei biologi) "recentemente ha 
avviato una serie di progetti, fra cui un'intesa con l'università romana di Tor Vergata, per 
l'impiego dei fondi Erasmus a beneficio dei giovani professionisti", affinché possano 
intraprendere percorsi di "alta formazione" attraverso dei master con "applicabilità 
pratica ad aziende e industrie", guardando al mercato europeo. A dirlo la presidente 
della Cassa pensionistica, Tiziana Stallone, durante il convegno organizzato dall'Adepp 
(Associazione degli Enti previdenziali privati), a Capri. E' importante, ha proseguito, "per 
gli Enti di previdenza rendere fruibili per gli iscritti tutte le iniziative utili per lo 
sviluppo della propria attività". 
 


